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运动营养食品行业
进入绿色时代

■ 本报记者 叶灵燕

■ 本报记者 范丽敏

市场风向市场风向

本报讯 据专家介绍，国际物联网相

关技术已广泛应用于卫生、安防、家居、

旅游、军事等 20 多个领域，在未来 3 年内

中国物联网产业将在智能电网、智能家

居、数字城市等领域率先普及，预计将实

现 3 万亿元的总产值。为协助物联网企

业把握这一历史发展机遇，促进物联网

产业快速发展，提升物联网技术的应用

水平，2012 中国（上海）国际物联网技术

与应用博览会将于 7 月 18 日至 20 日在

上海新国际博览中心举办。

该博览会全面覆盖整个物联网产业

链，展品包括智能卡产品线、智能识别产

品与系统、传感器及传感网络节点及物

联网整体解决方案等多个大类，并将重

点展示物联网技术在工业、安保、交通、

环保等多领域的应用。 （毛 雯）

2012物联网技术博览会
展示物联网多领域应用

7 月 12 日，记者在 2012 中国国际轻工消费品展览会

（以下简称轻工消费品展）现场注意到，位于北京中国国际

展览中心 3 号馆的家具展区，集家居展示、现场家具预订

于一体，曲美家具、百强家具、东方百盛家具、宜华木业、居

然之家等知名家具公司、装饰公司纷纷以保障房样板间的

展台形式亮相展会。

中国家具协会理事长朱长岭表示，今年，中国家具行

业面临很大挑战。在供大于求的情况下，广阔的保障房家

具市场，是家具企业拓展销售渠道、实现销售额稳步增长

的较好选择。

微型家具专配保障房

“我们把保障性住房办公室提供给中国家具协会的户

型图纸都转交给了参展家具企业，由其按照标准设计好相

关参展产品。以后，保障房业主可以原封不动地将这些家

具搬回家。”朱长岭如是说。

“这些微型样板间容纳度很给力，客厅、厨房、卧室、卫

生间该有的家具设施一应俱全，而且感觉空间依然很宽

敞。”小巧实用的家具让观众赵女士大开眼界。

百 强 家 具 的 工 作 人 员 告 诉 记 者 ，展 会 现 场 的 样 板

间是他们公司专门根据保障房的典型户型空间和面积

搭建的实景样板间，展出的家具针对保障房，尺寸也缩

小了。

记者在展会现场注意到，专配保障房的家具小巧实

用、功能齐全。比如，一张双人床，床头被设计成一块直

板，既节省了卧室空间，又不影响睡眠舒适度。鞋柜也大

有玄机，掀起面板，拉出一个支撑板，鞋柜立刻变成桌子，

节省了空间。单人床不仅将床底设计成了收纳箱，还将床

沿三面做成敞开式书柜，可谓“见缝插针”，节省了空间。

据记者调查，相比其他常规家具 ，保障房家具价格明

显低一些。

“价格降低了，质量会不会也跟着下降呢？”这是记者

在 3 号馆听到观众问的最多的问题。

展出保障房家具的厂商纷纷表示，尺寸小、用料少、

流通环节减少等是保障房家具价格略低的主要原因。他

们强调，保障房家具使用的是与其他常规家具相同的产

品生产线，板材、制作工艺等都执行相同标准，质量问题

不必担心。

“展出的家具尺寸虽小但功能齐全，比较适合放在面积

较小的住房里。参展家具厂家推出的‘厂门对家门’的活

动，提供的价格比较优惠，我刚才就订购了几款。”在展会现

场，赵女士一边说着一边拿出购买合同单让记者过目。

保障房家具市场成新热点

从 2011 年 起，中 国 进 入 了 保 障 房 建 设“ 加 速 跑”阶

段。根据 2011 年 12 月国务院保障性安居工程领导协调小

组与地方政府签订的《2012 年的保障性安居工程工作责任

书》，2012 年全年，保障性安居工程开工总量确定在 700 万

套左右，计划竣工 400 万套。

据记者了解，在“十二五”期间，北京市委、市政府将建

设收购各类政策性住房 100 万套，其中公租房 30 万套。

2011 年，北京市政府在家具采购市场共完成采购项目超过

1600 个，中标总金额超过 21 亿元，市场规模比 2010 年扩容

近 50%。保障房带来的商机不言而喻。

朱长岭指出，今年，中国家具行业主要呈现出“扩张

快、销售收窄、销量下降”和“产能过剩、竞争白热化”的

特点。

正因为如此，面对充满商机的保障房家具市场，不管

是厂家还是卖场都想从中分一杯羹，就连以高端姿态示人

的一些知名品牌和卖场也开始走亲民路线。这一点，从参

展企业的阵容中就可以看出。

据中国家具协会秘书长张冰冰介绍，根据国家政策引

导和住房市场变化，轻工消费品展为家具企业设立了以

“保障性住房配套家具的设计、展示与订货”为主题的特色

展区，目的是帮助家具企业降低生产成本、拓展销售渠道。

中国家具协会原秘书长曹赢超指出，保障房对家具的

要求更加规范化、标准化、模块化，保障房家具更适合批量

规模生产。保障房家具应该做到价格低、尺寸小、设计新、

质量好。

众多参展商向记者透露，住建部、国家质检总局、家具

行业协会都会相继出台针对保障房家具的标准，对家具企

业提出强制性要求，保证产品质量。

曹赢超认为，家具企业按照标准去生产保障房家具，

方向明确。

北京市场协会家居分会秘书长刘晨认为，高端品牌进

入保障房家具市场，可以用资本杠杆和市场信息优化产业

链，引导家具企业更关注市场信息，借此寻找新的销售模

式，有助于摆脱渠道依赖。

家具企业“钱”途有“保障”

本报讯 7 月 17 日，第四届运动营养

食品国际论坛在北京国际会议中心闭

幕。此次论坛由中国食品科学技术学会

和国际运动营养学会主办，中国食品科

学技术学会运动营养食品分会和北京康

比特体育科技股份有限公司承办。

在开幕式上，中国食品科学技术学会

理事长孟素荷教授表示，随着竞技体育、

全民健身与食品的结合日趋紧密，我国的

运动营养食品已经从为竞技体育服务，延

伸到了为全民健身领域服务，并从食品工

业的主流中脱颖而出，成为一个健康的、

新兴的、具有强大生命力的产业。

据了解，本届论坛以“树立健康营养

观念，发展阳光、绿色运动营养产业”为

主题，邀请了国内外 30 多位权威专家和

400 多 位 业 界 精 英 共 同 参 与 。 在 论 坛

上，与会专家学者就“运动营养食品与专

业体育”、“运动营养食品与国民健康”两

大主题，发表了 10 多场专题演讲，并与

业内人士就运动营养及其相关产业的热

点话题进行了深入探讨。

我国的运动营养食品行业起步于

20 世纪 90 年代末期。在短暂的发展历

程中，以北京康比特体育科技股份有限

公司为代表的企业群体，本着对国民健

康负责的高度责任感，通过自主研发和

技术创新，积极推动了整个行业的健康

快速发展。本届论坛的召开，有助于促

进高水平研究成果的转化，提升产业创

新和技术服务水平，并为中国运动营养

食品市场今后 10 年的快速发展奠定了

良好的基础。 （静 安）

本报讯 近日，以“印象渔村、欢乐美

食”为主题的 2012 金山海鲜文化节，在

上海市山阳镇金山嘴海鲜美食城开幕。

在 3 个多月的海鲜文化节期间，城市沙

滩的热带风情、东海渔村的海渔文化、原

汁原味的海鲜佳肴，将成为今夏沪上海

滨旅游的好去处。

山阳镇海鲜资源丰富，是浙东部分

岛礁渔货的集散地和生活资料的补给

地。小镇对金山嘴海鲜一条街和渔村老

街进行了改造，恢复了渔村的往日风貌，

并对其文化进行了传承和挖掘。步入金

山嘴渔村，走进百年渔民老宅，游客可以

感受到渔家生活魅力。

在该节会期间，除了“游老街、品文

化”外，金山嘴海鲜餐饮各家饭店还联手

合作，在推出 10 道特色渔家菜的基础

上，通过发放消费代金券等促销手段，游

客们玩得高兴，吃得满意。 （孔 同）

2012金山海鲜文化节开幕
走进渔村感受渔家生活
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展业聚焦

“由于原材料的稀缺、加工精美，珠宝玉器市场近年来

吸引了越来越多的投资者。”7 月 13 日，健兴利珠宝的一位

工作人员在第十三届北京国际珠宝展览会（以下简称北京

珠宝展）上告诉记者，近年来，包括碧玺、火欧泊等高端彩

色宝石、海水珍珠等价格疯涨，成为投资的避风港。

价格疯涨

“去年年底以来，彩色宝石的价格已经上涨了 20%。”

健兴利珠宝的工作人员表示，目前，红宝石、蓝宝石、碧玺、

火欧泊等高端彩色宝石正在不断升温，其销售增长速度明

显高过珠宝市场平均水平，约为

珠宝平均增长速度的两倍，即超

过 30%。

该工作人员说，尽管彩色宝

石近年呈现出量价齐升的发展态

势，但与其他珠宝品种相比，目前

其市场份额仍然很小，发展潜力

仍然很大。

“此外，玉的价格也涨到一个

‘不理性’的高度，部分和田玉价

格今年已上涨了 50%，却‘有价无

市’，投资还需谨慎。”上述工作人

员说。

价格疯涨的不仅仅是彩色宝

石和玉，还有海水珍珠。

参加北京珠宝展的福建珠宝

商说，海水珍珠产量下降了 60%

至 70%，因此从去年年底到现在，

仅 半 年 时 间，海 珠 的 价 格 涨 了 1

倍。这意味着现在买海珠的成本，是去年底的 2 倍，但是

价格上涨，反而令海珠更加走俏。

据了解，海水珍珠品种包括波斯湾地区巴林岛的珍

珠，产于印度、缅甸、菲律宾的南洋珠等。境内海水珍珠

则以海南、广西、广东等地出产的珍珠为主，其中合浦珍

珠最为著名。当然，境内出产的海珠相对较少，主要出产

的是淡水珍珠。令人欣慰的是，由于产量未受影响，淡水

珍珠价格变化不大。

记者从北京珠宝展组委会了解到，目前，全球珠宝年

销售总额约为 2000 亿美元，其中，2011 年中国市场的珠宝

销售额达 600 亿美元，超越 2011 年美国市场的 592 亿美

元。这是推动宝石价格疯涨的动力之一。

投资有门道

7 月 15 日，离北京珠宝展仅剩 1 天时间，不少商家开始

促销，有些商家甚至推出一折的噱头。

然而，记者在展会现场看到，虽然来参观的市民不少，

可几乎没有出手的。“一折，真的假的？”一对小夫妻看了几

块碧玺后，小声议论了几句就走开了。其中那位先生告诉

记者：“我不太懂碧玺，不知道是不是假的，所以先看看再

说。”因为没有顾客，大多数参展商都无所事事。

一位珠宝玉石行业的业内人士提醒道，如果想买真的

翡翠、碧玺等珠宝，还是应该到正规店购买，不能贪图便宜。

“时下，在股市震荡之际，珠宝渐渐成为一些消费者与

投资客的新选择。”业内人士说，目前的涨幅并不意味着今

后的趋势，由于各类珠宝投资特性不一，加上目前国内珠宝

变现渠道缺乏、宝石价格较高，投资者不应盲目选择投资。

该人士提醒，投资者应该多了解投资对象的情况，不

能盲目跟风，特别是“变现渠道”，是需要重点考虑的因

素。他表示，投资收藏珠宝，要与珠宝消费习惯区分，珠宝

消费一般以美观为第一考虑要素，而投资收藏珠宝，一定

要从材质和工艺入手，工艺美术大师制作的精美作品，材

质好，投资前景更大。

河南某珠宝集团总裁戴彪生认为，黄金投资的操作性

强、起点低、容易变现和回购，十分适合短线投资。而对于

大资金投资者与追求长线收藏价值的人，则建议购买顶

级、高档翡翠。对于钻石来说，如果以投资为目的，还是要

买一克拉以上的大钻，收藏价值和增值空间较大。

珠宝玉石市场或成投资避风港

日前，由中国轻工业联合会和中国国际贸易促

进 委 员 会 轻 工 行 业 分 会 联 合 主 办 的 2012 中 国 国 际

轻 工 消 费 品 展 览 会 在 北 京 中 国 国 际 展 览 中 心 举

办。记者了解到，本届展会规模达 3 万多平方米，由

陶瓷、玻璃、钟表、自行车、家具、家电等六大展览板

块组成，参展企业超过 400 余家。

左图为参展商向观众演示利用物理方法降解农

药 残 留 的 食 品 净 化 机 。 右 图 为 大 师 级 陶 瓷 作 品 成

为 收 藏 者 青 睐 和 追 捧 的 对 象 。 有 观 众 把 自 己 的 收

藏品拿到现场请专家鉴定真伪。

本报记者 季春红 摄


